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PEC 108 não avança no Congresso.

Após uma intensa mobilização dos conselhos 
profissionais de todo o país, ob�vemos uma conquista 
significa�va em relação à Proposta de Emenda Cons�tucional 
108/2019. O Governo Federal re�rou de pauta a discussão da 
proposta que foi apresentada ao Congresso Nacional em julho 
deste ano. A PEC 108 pretendia mudar a natureza jurídica dos 
conselhos profissionais de autarquias para en�dades de 
direito privado, e desobrigar o registro do profissional. 
Situação esta que deixaria a sociedade desprotegida, pois, 
sem a atuação dos conselhos, o mercado ficaria aberto a 
pessoas não habilitadas prestarem serviços especializados, 
colocando em risco a proteção e a preservação da vida, e a 
sustentabilidade no uso dos recursos naturais.

O relator da PEC 108, deputado federal de Roraima, 
Edio Lopes, pretende levar ao parlamento uma nova proposta 
que atenda interesses tanto dos conselhos profissionais 
quanto do governo. No novo texto, ficará estabelecida a 
obrigatoriedade do registro do profissional e ainda deixa claro 
o poder de polícia dos conselhos com a fiscalização nas suas 
respec�vas a�vidades, embora a proposição de alteração da 
natureza jurídica se mantenha.

Esse importante passo na caminhada contra a 
aprovação da PEC 108 é fruto da incansável atuação dos 
Conselhos e Ordem Profissionais de todo o Brasil, que se 
organizaram e fizeram diversas mobilizações junto à 
parlamentares, demonstrando o quão danosa era essa 
proposta para a sociedade e para o Brasil. 

O CREA-MG empreendeu todos os esforços para 
levantar a discussão e evidenciar como a PEC 108 prejudicaria 
a sociedade. Além de apoiar a criação da Frente Parlamentar 
de Apoio aos Conselhos Profissionais, na Câmara dos 
Deputados, em Brasília, em agosto de 2019, o CREA-MG se 
mobilizou para a instalação de uma frente também na 
Assembleia Legisla�va de Minas Gerais (ALMG), a Frente 
Parlamentar em Defesa dos Conselhos Profissionais, lançada 
em outubro de 2019.

Tendo isso em vista, a re�rada de discussão da PEC 108 

é, sim, mo�vo para comemoração, sobretudo, pelo fato de 

iniciarmos um diálogo, já que os conselhos profissionais estão 

sendo ouvidos nessa nova redação. Contudo, devemos ficar 

alertas para o desenrolar dos debates, já que o novo texto 

ainda está em fase de coleta de assinaturas e precisa do apoio 

de ao menos um terço dos parlamentares da Câmara.

 

Par�cipamos, ainda, de modo efe�vo, do grupo de 

Conselhos e Ordem Profissionais de Minas Gerais (COP-MG), 

que atuou incessantemente contra a aprovação dessa PEC. O 

seu ato mais recente foi a ação Conselhos na Praça, no dia 10 

de dezembro, data em que se comemora o Dia Internacional 

dos Direitos Humanos. Na ocasião, representantes de 16 

conselhos apresentaram, na Praça da Assembleia, em Belo 

Horizonte, os serviços prestados e os resultados de suas 

atuações aos profissionais e cidadãos, destacando a proteção 

da sociedade, uma vez que zelamos pelo exercício é�co das 

profissões e o combate à atuação de pessoas não habilitadas.

Ressaltamos que o nosso compromisso é defender a 

sociedade da prá�ca ilegal das a�vidades técnicas, garan�ndo 

profissionais legalmente habilitados, com conhecimento e 

atribuições específicas, na direção, planejamento, condução 

e execução de serviços e de empreendimentos nas áreas de 

engenharia, agronomia e geociência. De janeiro a novembro 

de 2019, o CREA-MG realizou 54.548 ações de fiscalização em 

toda Minas Gerais, resultando em 20.350 autos de infração. 

Deste total, cerca de 70% das autuações foram expedidas para 

empresas irregulares ou por falta de profissional habilitado 

nas a�vidades da engenharia. Os números demonstram que 

estamos empenhados em nossa missão e, para tal, vamos 

con�nuar a nossa luta pela permanência dos conselhos 

profissionais.

Lucio Borges
Engenheiro civil e presidente do CREA-MG
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Semana do Profissional - AREA DAS ÁGUAS
A AREA DAS ÁGUAS - Associação Regional de 

Engenharia,  Arquitetura e Agronomia das Águas,  promoveu 
entre os dias 09 e 12 de dezembro, um ciclo de palestras 
técnicas, a SEMANA DO PROFISSIONAL, em comemoração  
ao Dia do Engenheiro, ocorrido em 11 de dezembro.

Iniciando no dia 09, com a palestra, A Construção Civil 
na Indústria 4.0, proferida pelo Arquiteto e Urbanista Klênio 
Silva, que discorreu sobre a tecnologia BIM, para elaboração 
de projetos de arquitetura e engenharia, ferramenta 
imprescindível para o profissional do século 21.

Já no  segundo dia de evento, aconteceu a palestra da 
geógrafa e doutora Grazielle Carvalho com o tema Plano 
Diretor: Instrumento Base para Cidades Inteligentes, 
Humanas e Sustentáveis.

Grazielle aplicou  uma aula, o passo a passo de como 
elaborar um Plano Diretor de uma cidade, apresentando 
todas as dificuldades, ameaças, negociações polí�cas, 
sociais e financeiras necessárias para o sucesso do plano. E 
deixou aberta a possibilidade de retornar a nossa região com 
outros temas com a mesma relevância e interesse a 
profissionais e membros do execu�vo e legisla�vo.



No terceiro dia, o palestrante foi o engenheiro, doutor 
e professor da Unifei - Universidade Federal de Itajubá, 
Roberto Alves de Almeida. Foi uma grata surpresa como ele 
tratou o tema: Gestão de Recursos Hídricos Integrados ao 
Planejamento Urbano. Discorreu desde a formação e origem 
centenária e mesmo milenar das nossas águas minerais. Os 
cuidados necessários para a não exploração predatória, o 
aproveitamento sensato pela atual geração e a preservação 
dos aquíferos para as futuras gerações.

A palestra de encerramento da "Semana do 
Profissional" ocorreu no dia 12 e foi de uma técnica 
diferente, MOTIVACIONAL. Foi proferida pela psicóloga e 
doutoranda Kamila Constan� Vilela que apresentou o tema: 
Você é o Seu Maior Empreendimento. O obje�vo foi 
justamente chamar a atenção dos profissionais da aplicação 
das melhores técnicas de negociação naquele momento do 
frente a frente com o cliente.

As palestras ocorreram no auditório do Hotel Central 
Parque e também no espaço plenário da Câmara Municipal, 
exatamente quando se tratou o tema "Plano Diretor" que é 
de grande importância também para os vereadores, em um 
momento em que está sendo feita a reformulação do Plano 
Diretor de São Lourenço e de outras cidades da região.

O público presente nas palestras, patrocinadas pelo 
Crea Minas, foi no entorno de 25 par�cipantes que muito 
ganharam, pelos ensinamentos e relevância dos temas 
apresentados.

Comitê Gestor do Programa 
Mulher do Sistema Confea / 
Crea é instalado 

Sinergia – essa é a palavra-chave apontada pelo 
presidente do Confea, eng. civ. Joel Krüger, quando se refere 
ao Programa Mulher do Sistema Confea/Crea e Mútua, 
“Queremos ins�tucionalizar o tema no âmbito do Sistema 
Confea/Crea e Mútua, e a estratégia é criar sinergia entre os 
órgãos colegiados, os Creas, as coordenadorias de câmaras e 
as en�dades de classe”, afirmou Krüger durante a instalação 
do Comitê Gestor do Programa.

Entre as ações deba�das na reunião, está o 
restabelecimento de um fórum que trate do tema da 
equidade de gênero e valorização da mulher de forma 
ins�tucionalizada no âmbito do Sistema Confea/Crea e 
Mútua. “Queremos que no próximo Encontro de Líderes 
Representantes sejam criadas as bases para esse fórum 
nacional, envolvendo os Conselhos Regionais. O grupo 
ficaria consolidado em agosto, durante a 77ª Soea”, afirmou 
Krüger, ao mencionar a estratégia de aproveitar momentos 
em que as lideranças já estejam reunidas, para o�mizar 
recursos.

Tema delicado: Em entrevista ao Confea, a eng. civ. 
Flávia Roxin ressaltou o desafio de se tratar do assunto. 
“Sabemos que é um tema di�cil. A cultura do brasileiro é 
muito machista, fenômeno observado inclusive entre as 
mulheres. Quando pensamos em fazer este trabalho, 
recebemos crí�cas das próprias mulheres. Mas tenho boas 
expecta�vas. Temos que ter coragem para fazer as 
mudanças. Se não, sempre vamos con�nuar no mesmo 
lugar”, afirmou. 

A previsão é de que o Comitê Gestor volte a se reunir 
no final de janeiro para organizar a atuação do Programa 
Mulher durante o 9º Encontro de Líderes Representantes do 
Sistema,  a ser realizado de 12 a 14 de fevereiro de 2020. 

Inicia�va regional: Primeira mulher eleita para a 
Presidência do Crea-ES, a eng. civ. Lúcia Vilarinho se orgulha 
do Fórum Capixaba de Mulheres da Área Tecnológica, 
implantado durante o 10º CEP-ES, em julho de 2019. "Nas 
reuniões do Fórum, já tratamos de mulheres nos espaços de 
poder, de assédio moral, de empreendedorismo feminino e 
da atuação das mulheres no Sistema Confea/Crea e Mútua.

Formado em engenharia aeronáu�ca, pelo Ins�tuto Tecnológico de Aeronáu�ca (ITA), mestre em engenharia de sistemas e piloto de testes de 
aviões, o astronauta Marcos Pontes deu uma diretriz clara ao assumir o cargo de ministro da Ciência, Tecnologia, Inovações e Comunicações Informativo AREA DAS ÁGUAS     3
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O prazo para que profissionais e empresas se 
regularizem junto ao CREA-MG foi prorrogado. A campanha 
“Regularize” oferece descontos de até 90% nos juros para 
quem quitar dívidas de anuidades e autos de infração.

Profissionais e empresas poderão negociar suas dívidas 
de anuidades e autos de infração até o dia 31/01/2020.

A ação, que teve início em nov/2019, é voltada para os 
inscritos em dívida a�va, com �tulos protestados e com 
processo ajuizado até 2017. O profissional que se regularizar 
evita uma ação judicial, o protesto de �tulo e também impede 
que o seu nome seja incluído nos registros de proteção ao 
crédito como o Cadastro Informa�vo de Créditos não 
Quitados do Setor Público Federal (Cadin). Já quem es�ver 
regular pode par�cipar de licitações e concursos, além de 
acessar todos os serviços do CREA-MG, como emi�r Anotação 
de Responsabilidade Técnica (ART) e cer�dões.

Os interessados podem conferir a existência de dívidas 
no site www.crea-mg.org.br/especial/regularize/, ou por 
meio do e-mail regularize@crea-mg.org.br.

Descontos - Para quem es�ver inscrito na dívida a�va, 
no caso de pagamento à vista, terá direito a 90% de desconto 
em juros, no pagamento em duas parcelas, 75% de desconto, 
e por fim, pagamento de três a cinco parcelas com 50% de 
desconto. Para as dívidas protestadas, o desconto também 
será de 90% nos juros no pagamento à vista, mas não haverá 
parcelamento.

Já para as ações judicializadas até 2017, o Conselho vai 
oferecer a possibilidade de conciliação. Por meio do projeto 
Conciliar, foi montada uma estrutura especial com uma 
equipe preparada para renegociar as dívidas. Neste caso, será 
concedido desconto de 60% nos juros no pagamento à vista.

Uma equipe formada por 91 fiscais realizou as ações 
nas sete regiões do Conselho. Dentre elas, ocorreram 12 
Fiscalizações Regionais Dirigidas (FRDs) e 61 blitze. Segundo o 
gerente de fiscalização do CREA-MG, engenheiro eletricista 
Nicolau Neder, a novidade para 2020 serão as blitze 
especializadas. “Faremos duas por mês no estado. Elas serão 
focadas em diferentes segmentos da engenharia indicadas 
pelas Câmaras Especializadas”, destacou.

Além disso, a Fiscalização está trabalhando na 
padronização dos procedimentos, na elaboração de um 
calendário de reuniões e na revisão dos critérios de 
permanência dos fiscais em cada município. Também serão 
realizados treinamentos dos fiscais para atualização e 
aprimoramento das abordagens. “Temos feito um trabalho 
muito bom. No entanto, a cada ano temos novas demandas e 
precisamos ajustar as prioridades. Somos a vitrine do Crea em 
Minas Gerais e o que mais aprendemos é buscar o diálogo”, 
enfa�zou o superintendente de Atendimento e Fiscalização, 
engenheiro agrônomo Humberto Falcão.

Também par�ciparam da reunião, os supervisores das 
regiões Norte Alex Fabiano Silva; Leste, Rômulo Antônio 
Campos Braga; Sul, Edson de Souza Leite; Sudeste, Antônio 
Fernando de Castro Andrade; Central, Denise Guimarães e 
Correia Ribeiro, Metropolitana, Marcelo Émerson Ventura e 
Triângulo, Rodrigo Borges de Melo; a supervisora de 
Planejamento da Fiscalização Patrícia Monteiro; o chefe de 
gabinete Marcos Gervásio e o assessor da Presidência Elder 
Gomes dos Reis.

O presidente do CREA-MG, engenheiro civil Lucio 
Borges, destacou que a fiscalização é o carro-chefe da gestão. 
“Trabalhamos muito este ano. Os resultados refletem o 
esforço de cada um de vocês. Terminamos nosso segundo ano 
da gestão agradecendo a todos que colaboraram conosco”, 
finalizou.

O CREA-MG realizou de janeiro a novembro de 2019 
mais de 54 mil ações de fiscalização em todas as regiões do 
estado. Deste total, os fiscais verificaram mais de 20 mil 
irregularidades em obras e serviços de engenharia, 
agronomia e geociências. Esses números foram apresentados 
em reunião realizada na sede do Conselho, no dia 03 de 
dezembro de 2019.

Prazo para se regularizar no 
Crea-MG é prorrogado

Fiscalização CREA-MG - balanço 
2019 e ações para 2020 
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